

Tendances de la semaine

Inflation à 8,2 % · Cernavodă à l'arrêt · accise gazole -20 % · PNRR à l'échéance

VENREDI 14 AOÛT 2026 | MARCHÉ · REPRÉSENTATIONS NOVASTEA · ÉNERGIE & COÛTS D'EXPLOITATION

Le mot de la rédaction

Cette semaine, la Roumanie donne deux signaux opposés qu'il faut lire ensemble. L'inflation annuelle est enfin retombée à 8,2 % en juillet, contre 10,4 % en juin : le premier vrai décrochage en douze mois. Mais le même jour ou presque, la BNR relevait sa prévision de fin d'année à 6,1 % et les deux réacteurs de Cernavodă étaient déconnectés du réseau faute d'eau dans le Danube — soit près de 20 % de la production électrique nationale à l'arrêt, avec force majeure activée sur les contrats de vente. Autrement dit : les prix se calment, mais le risque s'est déplacé vers l'énergie et la logistique. Pour un dirigeant français qui produit, achète ou sous-traite en Roumanie, l'urgence n'est plus d'indexer ses prix, elle est de sécuriser ses clauses énergie et ses délais avant l'automne.

Marc Pascal Huot · Président Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Tendances marché

MACRO

Inflation à 8,2 % en juillet, mais la BNR relève sa cible de fin d'année à 6,1 %

L'INS a publié le 12 août un IPC annuel de 8,2 % pour juillet, contre 10,4 % en juin et 10,9 % en mai : le premier recul significatif depuis douze mois. Le 10 août, la BNR avait maintenu son taux directeur à 6,50 % (inchangé depuis août 2024) ; son Rapport sur l'inflation du 13 août relève toutefois la prévision de fin 2026 de 5,5 % à 6,1 %, et repousse le retour dans la cible (2,5 % ± 1 pt) au T4 2027. Les services restent le poste le plus tendu (+13,67 % sur un an), les loyers explosent (+42,5 %).

Ce que cela change : les clauses d'indexation calées sur « inflation à deux chiffres » deviennent surpayées. Renégociez vos contrats fournisseurs et vos grilles salariales sur une hypothèse 6 % fin 2026, pas 10 %. Et n'attendez pas de baisse du coût du crédit avant 2027 : Isărescu a été explicite, pas de détente tant que l'inflation dépasse nettement le taux directeur.

Sources : INS, 12 août 2026 · BNR, décision du 10 août et Rapport sur l'inflation du 13 août 2026.

ÉNERGIE

Cernavodă totalement à l'arrêt : 20 % de l'électricité nationale hors réseau

Nuclearelectrica a déconnecté l'unité 2 du réseau le 13 août à 11h00, après l'arrêt de l'unité 1 le 28 juillet. Cause : l'étiage exceptionnel du Danube ne permet plus de refroidir les réacteurs ; les manœuvres sur le bras Bala n'ont pas suffi. Les deux tranches de 680 MW couvrent près de 20 % de la consommation électrique du pays. Aucune date de redémarrage annoncée. L'exploitant a activé la clause de force majeure sur ses contrats de vente d'électricité.

Ce que cela change : si vous achetez de l'électricité en Roumanie via un contrat adossé à un producteur, vérifiez cette semaine votre exposition à la force majeure et votre position sur le marché spot. Pour les sites industriels énérgo-intensifs, c'est le moment de chiffrer un scénario « prix spot élevé jusqu'à l'automne ».

Source : Nuclearelectrica (BVB : SNN) / Romania Insider, 13 août 2026.

FISCALITÉ

Accise gazole réduite de 20 % du 16 au 31 août

Le ministère des Finances active pour la première fois le mécanisme d'accise dynamique de la loi n° 162/2026 : -561 RON par 1 000 litres, ramenant l'accise du gazole standard à 2 243 RON/1 000 l (2 655 RON/tonne), du 16 au 31 août. Déclencheur : +34,13 % sur les cotations Platts et +23,01 % sur le prix à la pompe. Le niveau sera réexaminé toutes les deux semaines.

Ce que cela change : vos transporteurs roumains vont voir leur coût carburant baisser deux semaines, puis potentiellement remonter. Ne signez pas de grille de transport annuelle sur le prix d'août : indexez sur un indice gazole publié, avec révision bimensuelle alignée sur le mécanisme légal.

Source : Ministère des Finances roumain, loi n° 162/2026, annonce du 14 août 2026.

PNRR

4 500 projets à réceptionner avant fin août, sous peine de pénalités

Le Premier ministre par intérim Ilie Bolojan a indiqué le 13 août qu'environ 4 500 projets PNRR, sur plus de 15 000 financés, ne sont pas encore réceptionnés — écoles, unités médicales, isolation de bâtiments, voirie locale. La réception exige travaux achevés, inscription au cadastre et dépôt des pièces finales sur la plateforme électronique. La 5e demande de paiement est en cours, la 6e et dernière est attendue fin septembre.

Ce que cela change : si vous fournissez ou sous-traitez sur un chantier PNRR, la pression sur les réceptions de fin août va se répercuter sur vos délais de paiement. Sécurisez vos situations de travaux maintenant, et documentez tout retard imputable au maître d'ouvrage.

Source : déclaration Ilie Bolojan, 13 août 2026, via Profit.ro / Romania Insider, 14 août 2026.

Cluj : le site industriel Sanex racheté 40 M€ par Elite Grup

Elite Grup a acquis les 17,2 hectares de l'ancien site Sanex, au nord de Cluj-Napoca, pour 40 M€ en fonds propres — opération validée par le Conseil de la concurrence et par la commission d'examen des investissements étrangers (CEISD). Le groupe la présente comme la plus grande acquisition foncière par un acheteur unique du marché immobilier roumain, en vue d'une reconversion urbaine.

Ce que cela change : le foncier industriel bien situé se raréfie à Cluj et bascule vers le résidentiel. Si votre projet d'implantation vise l'ouest de la Roumanie, arbitrez tôt entre Cluj, Timișoara et Oradea — et regardez les zones industrielles secondaires avant que les prix ne suivent.

Source : Elite Grup / Romania Insider, 13 août 2026.

2 · Nos marques représentées & marchés recherchés

Novastea intervient comme agent mandaté et fait le pont entre l'Ouest et l'Europe centrale et orientale, dans les deux sens : nous ouvrons des marchés CEE pour des industriels de l'Ouest, et nous sourçons des capacités roumaines pour des donneurs d'ordres français et belges.

Export vers la zone CEE

Talia Plast (TALIAPlast®) — Outillage et équipements de chantier — recherche de distributeurs et de réseaux de négoce en Europe centrale et orientale.

CBM — éclairage LED — Solutions d'éclairage LED professionnel — recherche de partenaires de distribution et de prescripteurs sur la zone.

Sourcing depuis la Roumanie (Buzău) vers la France & la Belgique

Rotec — équipements technologiques — Conception et fabrication d'équipements technologiques et de lignes de production sur cahier des charges.

Polar — panneaux sandwich — Capacité d'environ 1,5 million de m²/an, certifications ISO 9001 et SR EN 1090.

Recherches de la semaine

- Distributeurs outillage & matériel de chantier : Roumanie, Bulgarie, Hongrie, Serbie.
- Prescripteurs et installateurs en éclairage LED tertiaire et industriel sur la zone CEE.
- Donneurs d'ordres français et belges en enveloppe du bâtiment (panneaux sandwich) et en équipements industriels sur plan.

Un de ces profils correspond à votre activité ou à votre besoin ? Répondez simplement à cet email.

3 · À la une

Énergie roumaine : la facture climatique arrive dans vos contrats

L'arrêt complet de Cernavodă n'est pas un incident technique, c'est un précédent. Pour la première fois, la Roumanie fonctionne sans production nucléaire non pas pour maintenance programmée, mais parce que le Danube n'a plus assez d'eau pour refroidir deux tranches de 680 MW. Et personne ne sait quand cela redémarrera : le calendrier dépend de la pluie.

L'effet en chaîne est déjà visible. La BNR cite explicitement l'étiage du Danube parmi les raisons pour lesquelles elle relève sa prévision d'inflation de fin d'année à 6,1 % — le niveau du fleuve pèse à la fois sur l'électricité, sur le gaz et sur la logistique fluviale des hydrocarbures. Dans le même temps, l'État active en urgence son nouveau mécanisme d'accise pour amortir un gazole en hausse de 34 % sur les cotations internationales. Deux leviers actionnés la même semaine, sur le même sujet : le coût de l'énergie.

Le point le plus sensible juridiquement est la force majeure. Nuclearelectrica l'a activée sur ses contrats de vente. Cela signifie que des acheteurs — fournisseurs, traders, industriels — vont devoir se réapprovisionner sur le marché, à un prix qu'ils ne maîtrisent pas, potentiellement jusqu'à l'automne.

Concrètement, pour vous

- **Relisez vos clauses énergie.** Vérifiez si votre contrat d'électricité en Roumanie comporte une clause de force majeure activable en cascade par votre fournisseur, et ce qu'il advient du prix dans ce cas.
- **Chiffrez un scénario spot haut.** Pour un site énérgo-intensif, modélisez l'impact d'un prix spot élevé jusqu'en octobre sur votre prix de revient — et décidez maintenant s'il faut couvrir.
- **Découplez transport et carburant.** Passez vos contrats logistiques sur un indice gazole avec révision bimensuelle, alignée sur le mécanisme de la loi n° 162/2026.
- **Testez vos alternatives d'approvisionnement.** Un fournisseur roumain énérgo-intensif qui n'a pas couvert son électricité est un risque de rupture, pas seulement un risque de prix. Demandez-lui sa position.

Vous voulez faire ce diagnostic sur votre propre chaîne roumaine ? Prenez rendez-vous, nous le faisons avec vous.

À noter dans l'agenda

- **INDAGRA 2026** — salon international de l'agriculture, Romexpo Bucarest, **28 octobre au 1^{er} novembre 2026**. Le rendez-vous agroalimentaire de référence du pays.
- **Metal Show & TIB** — Romexpo Bucarest : l'édition 2026 (métallurgie et technologies industrielles) s'est tenue en mai ; anticipez dès maintenant votre venue sur la prochaine édition.
- **Club France Roumanie** — réseau d'affaires franco-roumain de l'écosystème Eastrategies®, gouvernance et adhésions pilotées en propre : **clubfranceroumanie.ro**.

Un projet en Roumanie ? Parlons-en 30 minutes.

PRENDRE RDV

EASTRATEGIES.FR

Le livre

« **L'Europe de l'Est sans filtre** », de Marc Pascal Huot — 298 pages, éditions FR · RO · EN. Broché 19,90 € / Kindle 9,99 €, disponible sur Amazon.

L'écosystème Eastrategies® / Novastea

[eastrategies.fr](#) · [eastrategies.eu](#) · [eastrategies.ro](#) · [novastea.fr](#) · [sourcingenroumanie.com](#) · [implantationroumanie.eu](#) · [conseilroumanie.ro](#)
· [huot.ro](#) · [managementdetransition.ro](#) · [clubfranceroumanie.ro](#) · [cabinet-rse.eu](#)

Novastea SASU · SIRET 824 034 656 · Éditeur de la newsletter Eastrategies®

Contact : marc.huot@novastea.fr · Tél. +33 2 99 69 54 43

[Se désabonner](#) · [Mentions légales](#) · [Politique de confidentialité](#)

Tendințele săptămânii

Inflație 8,2 % · Cernavodă oprită · acciză motorină -20 % · PNRR la termen

VINERI, 14 AUGUST 2026 | PIAȚĂ · MĂRCI REPREZENTATE NOVASTEA · ENERGIE & COSTURI DE EXPLOATARE

Cuvântul redacției

Săptămâna aceasta, România transmite două semnale opuse care trebuie citite împreună. Inflația anuală a scăzut în sfârșit la 8,2 % în iulie, de la 10,4 % în iunie: prima corecție reală în douăsprezece luni. Dar aproape în aceeași zi, BNR și-a revizuit în sus prognoza de final de an la 6,1 %, iar ambele reactoare de la Cernavodă au fost deconectate din rețea din lipsă de apă în Dunăre — aproape 20 % din producția națională de electricitate oprită, cu forța majoră activată pe contractele de vânzare. Altfel spus: prețurile se temperează, dar riscul s-a mutat spre energie și logistică. Pentru un antreprenor francez care produce, cumpără sau subcontractează în România, urgența nu mai este indexarea prețurilor, ci securizarea clauzelor de energie și a termenelor înainte de toamnă.

Marc Pascal Huot · Președinte Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Tendințe de piață

MACRO

Inflație de 8,2 % în iulie, dar BNR ridică ținta de final de an la 6,1 %

INS a publicat pe 12 august un IPC anual de 8,2 % pentru iulie, față de 10,4 % în iunie și 10,9 % în mai: prima scădere semnificativă din ultimele douăsprezece luni. Pe 10 august, BNR menținuse dobânda de politică monetară la 6,50 % (neschimbată din august 2024); Raportul asupra inflației din 13 august ridică însă prognoza pentru finalul lui 2026 de la 5,5 % la 6,1 % și amână revenirea în țintă (2,5 % ± 1 pp) până în T4 2027. Serviciile rămân cel mai tensionat capitol (+13,67 % anual), chiriile explodează (+42,5 %).

Ce se schimbă: clauzele de indexare calibrate pe „inflație cu două cifre” devin supraevaluate. Renegociați contractele cu furnizorii și grilele salariale pe o ipoteză de 6 % la final de 2026, nu de 10 %. Și nu așteptați o ieftinire a creditului înainte de 2027: Isărescu a fost explicit — nicio relaxare cât timp inflația depășește net dobânda-cheie.

Surse: INS, 12 august 2026 · BNR, decizia din 10 august și Raportul asupra inflației din 13 august 2026.

ENERGIE

Cernavodă complet oprită: 20 % din electricitatea națională, în afara rețelei

Nuclearelectrica a deconectat Unitatea 2 pe 13 august, la ora 11:00, după oprirea Unității 1 pe 28 iulie. Cauza: debitul excepțional de scăzut al Dunării nu mai permite răcirea reactoarelor; manevrele pe brațul Bala nu au fost suficiente. Cele două unități de 680 MW acoperă aproape 20 % din consumul de electricitate al țării. Nu a fost anunțată nicio dată de repornire. Operatorul a activat clauza de forță majoră pe contractele de vânzare a energiei.

Ce se schimbă: dacă achiziționați electricitate în România printr-un contract legat de un producător, verificați săptămâna aceasta expunerea la forța majoră și poziția pe piața spot. Pentru site-urile industriale energo-intensive, este momentul să cuantificați un scenariu „preț spot ridicat până în toamnă”.

Sursă: Nuclearelectrica (BVB: SNN) / Romania Insider, 13 august 2026.

FISCALITATE

Acciza la motorină, redusă cu 20 % în perioada 16-31 august

Ministerul Finanțelor activează pentru prima dată mecanismul dinamic al accizei din Legea nr. 162/2026: – 561 lei la 1 000 de litri, ceea ce aduce acciza la motorina standard la 2 243 lei/1 000 l (2 655 lei/tonă), în perioada 16–31 august. Declanșator: +34,13 % pe cotațiile Platts și +23,01 % pe prețul la pompă. Nivelul va fi reevaluat la fiecare două săptămâni.

Ce se schimbă: transportatorii dumneavoastră români vor avea costuri de carburant mai mici două săptămâni, apoi posibil mai mari. Nu semnați o grilă anuală de transport pe prețul din august: indexați pe un indice public al motorinei, cu revizuire bilunară aliniată la mecanismul legal.

Sursă: Ministerul Finanțelor, Legea nr. 162/2026, anunț din 14 august 2026.

PNRR

4 500 de proiecte de recepționat până la finalul lui august, altfel penalități

Premierul interimar Ilie Bolojan a precizat pe 13 august că aproximativ 4 500 de proiecte PNRR, din peste 15 000 finanțate, nu sunt încă recepționate — școli, unități medicale, izolarea clădirilor, drumuri locale. Recepția presupune lucrări finalizate, înscriere în cartea funciară și depunerea documentelor finale pe platforma electronică. A 5-a cerere de plată este în curs, a 6-a și ultima este așteptată la finalul lunii septembrie.

Ce se schimbă: dacă livrați sau subcontractați pe un șantier PNRR, presiunea recepțiilor de la finalul lui august se va reflecta în termenele dumneavoastră de plată. Securizați acum situațiile de lucrări și documentați orice întârziere imputabilă beneficiarului.

Sursă: declarație Ilie Bolojan, 13 august 2026, via Profit.ro / Romania Insider, 14 august 2026.

Cluj: platforma industrială Sanex, cumpărată cu 40 mil. EUR de Elite Grup

Elite Grup a achiziționat cele 17,2 hectare ale fostei platforme Sanex, în nordul Clujului, pentru 40 de milioane de euro din surse proprii — tranzacție validată de Consiliul Concurenței și de comisia de examinare a investițiilor străine directe (CEISD). Grupul o prezintă drept cea mai mare achiziție de teren realizată de un singur cumpărător din istoria pieței imobiliare românești, în vederea unei reconversii urbane.

Ce se schimbă: terenul industrial bine poziționat devine rar la Cluj și migrează spre rezidențial. Dacă proiectul dumneavoastră de implantare vizează vestul României, arbitrați devreme între Cluj, Timișoara și Oradea — și analizați zonele industriale secundare înainte ca prețurile să urmeze trendul.

Sursă: Elite Grup / Romania Insider, 13 august 2026.

2 · Mărcile pe care le reprezentăm & piețele căutate

Novatea acționează ca agent mandatat și face puntea între Vest și Europa Centrală și de Est, în ambele sensuri: deschidem piețe din ECE pentru industriași occidentali și identificăm capacități românești pentru clienți francezi și belgieni.

Export către zona ECE

Talia Plast (TALIAplast®) — Scule și echipamente de șantier — căutăm distribuitori și rețele de comerț specializat în Europa Centrală și de Est.

CBM — iluminat LED — Soluții profesionale de iluminat LED — căutăm parteneri de distribuție și prescriptori în regiune.

Sourcing din România (Buzău) către Franța & Belgia

Rotec — echipamente tehnologice — Proiectare și fabricație de echipamente tehnologice și linii de producție la cerere.

Polar — panouri sandwich — Capacitate de circa 1,5 milioane m²/an, certificări ISO 9001 și SR EN 1090.

Căutările săptămânii

- Distribuitori de scule & echipamente de șantier: România, Bulgaria, Ungaria, Serbia.
- Prescriptori și instalatori în iluminat LED terțiar și industrial în zona ECE.
- Clienți francezi și belgieni în anvelopa clădirii (panouri sandwich) și echipamente industriale pe proiect.

Unul dintre aceste profiluri corespunde activității sau nevoii dumneavoastră? Răspundeți pur și simplu la acest email.

3 · Subiectul principal

Energia românească: factura climatică ajunge în contractele dumneavoastră

Oprirea completă a centralei de la Cernavodă nu este un incident tehnic, este un precedent. Pentru prima dată, România funcționează fără producție nucleară nu din cauza unei mentenanțe programate, ci pentru că Dunărea nu mai are suficientă apă pentru a răci două unități de 680 MW. Și nimeni nu știe când vor reporni: calendarul depinde de ploaie.

Efectul în lanț este deja vizibil. BNR citează explicit nivelul scăzut al Dunării printre motivele pentru care își ridică prognoza de inflație de final de an la 6,1 % — nivelul fluviului apasă simultan pe electricitate, pe gaz și pe logistica fluvială a hidrocarburilor. În paralel, statul activează de urgență noul mecanism de acciză pentru a amortiza o motorină în creștere cu 34 % pe cotațiile internaționale. Două pâghii acționate în aceeași săptămână, pe același subiect: costul energiei.

Punctul cel mai sensibil juridic este forța majoră. Nuclearelectrica a activat-o pe contractele sale de vânzare. Asta înseamnă că unii cumpărători — furnizori, traderi, industriași — vor trebui să se reprovizioneze de pe piață, la un preț pe care nu îl controlează, potențial până în toamnă.

Concret, pentru dumneavoastră

- **Recitiți clauzele de energie.** Verificați dacă contractul de electricitate din România conține o clauză de forță majoră activabilă în cascadă de furnizorul dumneavoastră și ce se întâmplă cu prețul în acest caz.
- **Cuantificați un scenariu spot ridicat.** Pentru un site energo-intensiv, modelați impactul unui preț spot ridicat până în octombrie asupra costului de producție — și decideți acum dacă acoperiți riscul.
- **Decuplați transportul de carburant.** Treceți contractele logistice pe un indice al motorinei cu revizuire bilunară, aliniată la mecanismul Legii nr. 162/2026.
- **Testați alternativele de aprovizionare.** Un furnizor român energo-intensiv care nu și-a acoperit electricitatea este un risc de întrerupere, nu doar un risc de preț. Cereți-i poziția.

Doriți acest diagnostic pe propriul lanț de aprovizionare din România? Programați o întâlnire, îl realizăm împreună.

De reținut în agendă

- **INDAGRA 2026** — târgul internațional de agricultură, Romexpo București, **28 octombrie - 1 noiembrie 2026**. Evenimentul agroalimentar de referință al țării.
- **Metal Show & TIB** — Romexpo București: ediția 2026 (metalurgie și tehnologii industriale) a avut loc în mai; pregătiți-vă din timp participarea la ediția următoare.
- **Club France Roumanie** — rețeaua de afaceri franco-română a ecosistemului Eastrategies®, cu guvernare și adeziuni administrate intern: **clubfranceroumanie.ro**.

Un proiect în România? Să discutăm 30 de minute.

PROGRAMEAZĂ

EASTRATEGIES.FR

Cartea

„Europa de Est fără filtru”, de Marc Pascal Huot — 298 de pagini, ediții FR · RO · EN. Broșată 19,90 € / Kindle 9,99 €, disponibilă pe Amazon.

Ecosistemul Eastrategies® / Novatea

[eastrategies.fr](#) · [eastrategies.eu](#) · [eastrategies.ro](#) · [novatea.fr](#) · [sourcingenroumanie.com](#) · [implantationroumanie.eu](#) · [conseilroumanie.ro](#)
· [huot.ro](#) · [managementdetransition.ro](#) · [clubfranceroumanie.ro](#) · [cabinet-rse.eu](#)

Novatea SASU · SIRET 824 034 656 · Editor al newsletterului Eastrategies®

Contact: marc.huot@novatea.fr · Tel. +33 2 99 69 54 43

[Dezabonare](#) · [Mențiuni legale](#) · [Politica de confidențialitate](#)

EASTRATEGIES® WEEKLY NEWSLETTER

This week's trends

Inflation at 8.2% · Cernavodă offline · diesel excise -20% · PNRR deadline

FRIDAY 14 AUGUST 2026 | MARKET · NOVASTEA REPRESENTED BRANDS · ENERGY & OPERATING COSTS

Editor's note

This week Romania is sending two opposite signals that need to be read together. Annual inflation finally fell to 8.2% in July, down from 10.4% in June — the first real break in twelve months. Yet almost on the same day, the central bank raised its year-end forecast to 6.1% and both Cernavodă reactors were disconnected from the grid for lack of water in the Danube — nearly 20% of national power generation offline, with force majeure triggered on the plant's electricity sales contracts. In other words: prices are cooling, but the risk has moved to energy and logistics. For a French executive producing, buying or subcontracting in Romania, the priority is no longer repricing — it is locking down energy clauses and lead times before the autumn.

Marc Pascal Huot · President, Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Market trends

MACRO

Inflation at 8.2% in July, but the central bank lifts its year-end forecast to 6.1%

The National Institute of Statistics published an annual CPI of 8.2% for July on 12 August, against 10.4% in June and 10.9% in May — the first meaningful decline in twelve months. On 10 August the BNR had held its policy rate at 6.50% (unchanged since August 2024); its 13 August Inflation Report nonetheless raises the end-2026 projection from 5.5% to 6.1% and pushes the return to target ($2.5\% \pm 1$ pp) back to Q4 2027. Services remain the tightest component (+13.67% year on year), with rents up 42.5%.

What changes: indexation clauses calibrated on double-digit inflation are now overpriced. Renegotiate supplier contracts and salary grids on a 6% end-2026 assumption, not 10%. And do not expect cheaper credit before 2027 — Isărescu was explicit: no easing while inflation sits well above the policy rate.

Sources: INS, 12 August 2026 · BNR, 10 August decision and 13 August 2026 Inflation Report.

ENERGY

Cernavodă fully offline: 20% of national electricity off the grid

Nuclearelectrica disconnected Unit 2 from the grid at 11:00 on 13 August, after Unit 1 was shut down on 28 July. The cause: an exceptionally low Danube flow no longer allows the reactors to be cooled; manoeuvres on the Bala branch were not enough. The two 680 MW units together cover close to 20% of national electricity consumption. No restart date has been announced. The operator has triggered the force majeure clause on its electricity sales contracts.

What changes: if you buy electricity in Romania under a contract backed by a generator, check your force majeure exposure and your spot-market position this week. For energy-intensive industrial sites, now is the time to cost a “high spot price through the autumn” scenario.

Source: Nuclearelectrica (BVB: SNN) / Romania Insider, 13 August 2026.

TAX

Diesel excise duty cut by 20% from 16 to 31 August

The Ministry of Finance is activating, for the first time, the dynamic excise mechanism created by Law No. 162/2026: -RON 561 per 1,000 litres, bringing standard diesel excise to RON 2,243 per 1,000 l (RON 2,655 per tonne) from 16 to 31 August. The trigger: Platts diesel quotations up 34.13% and average pump prices up 23.01%. The level is reassessed every two weeks.

What changes: your Romanian hauliers will see fuel costs fall for two weeks, then potentially rise again. Do not sign an annual transport rate card based on August pricing — index it to a published diesel benchmark with fortnightly revision aligned to the statutory mechanism.

Source: Romanian Ministry of Finance, Law No. 162/2026, announcement of 14 August 2026.

RRF

4,500 projects to be signed off before end-August, or penalties follow

Interim Prime Minister Ilie Bolojan stated on 13 August that around 4,500 PNRR projects, out of more than 15,000 financed, have yet to be formally received — schools, medical units, building insulation, local roads. Sign-off requires completed works, land registry entry and final documents filed on the electronic platform. The fifth payment request is under way; the sixth and last is expected at the end of September.

What changes: if you supply or subcontract on a PNRR site, the end-August sign-off crunch will feed straight into your payment terms. Secure your interim works statements now, and document any delay attributable to the contracting authority.

Source: Ilie Bolojan statement, 13 August 2026, via Profit.ro / Romania Insider, 14 August 2026.

INDUSTRY

Cluj: Sanex industrial site acquired for EUR 40 mln by Elite Grup

Elite Grup has acquired the 17.2 hectares of the former Sanex site in northern Cluj-Napoca for EUR 40 million in own funds — a transaction cleared by the Competition Council and by the foreign direct investment screening commission (CEISD). The group presents it as the largest single-buyer land acquisition in the history of the Romanian real estate market, with urban redevelopment in view.

What changes: well-located industrial land is becoming scarce in Cluj and is shifting towards residential use. If your site-selection project targets western Romania, arbitrate early between Cluj, Timișoara and Oradea — and look at secondary industrial zones before prices follow.

Source: Elite Grup / Romania Insider, 13 August 2026.

2 · Brands we represent & markets we are looking for

Novastea acts as a mandated agent and bridges Western Europe and the CEE region in both directions: we open CEE markets for Western manufacturers, and we source Romanian capacity for French and Belgian buyers.

Export to the CEE region

Talia Plast (TALIAplast®) — Tools and construction site equipment — seeking distributors and specialist trade networks across Central and Eastern Europe.

CBM — LED lighting — Professional LED lighting solutions — seeking distribution partners and specifiers across the region.

Sourcing from Romania (Buzău) to France & Belgium

Rotec — technological equipment — Design and manufacture of technological equipment and production lines to specification.

Polar — sandwich panels — Capacity of about 1.5 million m² per year, ISO 9001 and SR EN 1090 certified.

This week's searches

- Distributors of tools & site equipment: Romania, Bulgaria, Hungary, Serbia.
- Specifiers and installers in commercial and industrial LED lighting across the CEE region.
- French and Belgian buyers in building envelope (sandwich panels) and made-to-order industrial equipment.

Does one of these profiles match your business or your need? Simply reply to this email.

3 · In focus

Romanian energy: the climate bill is landing in your contracts

The complete shutdown of Cernavodă is not a technical incident, it is a precedent. For the first time, Romania is running without nuclear generation not because of scheduled maintenance, but because the Danube no longer carries enough water to cool two 680 MW units. And no one knows when they will restart: the timetable depends on rainfall.

The knock-on effect is already visible. The central bank explicitly cites the low Danube among the reasons it is raising its year-end inflation projection to 6.1% — the river level weighs simultaneously on electricity, on gas and on river logistics for hydrocarbons. At the same time, the state is urgently activating its new excise mechanism to cushion diesel prices up 34% on international quotations. Two levers pulled in the same week, on the same subject: the cost of energy.

The most sensitive point legally is force majeure. Nuclearelectrica has invoked it on its sales contracts. That means buyers — suppliers, traders, manufacturers — will have to re-source on the market, at a price they do not control, potentially through the autumn.

In practice, for you

- **Re-read your energy clauses.** Check whether your Romanian electricity contract carries a force majeure clause your supplier can trigger downstream, and what happens to the price if it does.
- **Cost a high-spot scenario.** For an energy-intensive site, model the impact of high spot prices through October on your cost base — and decide now whether to hedge.
- **Decouple transport from fuel.** Move logistics contracts onto a diesel index with fortnightly revision, aligned to the Law No. 162/2026 mechanism.
- **Stress-test your supply alternatives.** A Romanian energy-intensive supplier that has not hedged its electricity is a continuity risk, not just a price risk. Ask for its position.

Want this diagnostic run on your own Romanian supply chain? Book a slot and we will do it with you.

For your diary

- **INDAGRA 2026** — international agriculture fair, Romexpo Bucharest, **28 October to 1 November 2026**. The country's benchmark agri-food event.
- **Metal Show & TIB** — Romexpo Bucharest: the 2026 edition (metallurgy and industrial technologies) was held in May; start planning now for the next edition.
- **Club France Roumanie** — the French-Romanian business network of the Eastrategies® ecosystem, with governance and membership run in-house: **clubfranceroumanie.ro**.

A project in Romania? Let's talk for 30 minutes.

BOOK A CALL

EASTRATEGIES.FR

The book

"Eastern Europe Unfiltered", by Marc Pascal Huot — 298 pages, FR · RO · EN editions. Paperback EUR 19.90 / Kindle EUR 9.99, available on Amazon.

The Eastrategies® / Novastea ecosystem

[eastrategies.fr](#) · [eastrategies.eu](#) · [eastrategies.ro](#) · [novastea.fr](#) · [sourcingenroumanie.com](#) · [implantationroumanie.eu](#) · [conseilroumanie.ro](#)
· [huot.ro](#) · [managementdetransition.ro](#) · [clubfranceroumanie.ro](#) · [cabinet-rse.eu](#)

Novastea SASU · SIRET 824 034 656 · Publisher of the Eastrategies® newsletter

Contact: marc.huot@novastea.fr · Tel. +33 2 99 69 54 43

[Unsubscribe](#) · [Legal notice](#) · [Privacy policy](#)